



ÉTHIQUE ET RESPONSABILITÉS EN COACHING PROFESSIONNEL **ETHICS AND RESPONSIBILITIES IN PROFESSIONAL COACHING**

Date: 4 Juillet 2025 / July 4, 2025

L'éthique est au cœur de toute démarche de coaching professionnel. Elle garantit un cadre sécurisant, respectueux et responsable, autant pour le client que pour le coach. Le respect de la confidentialité, la posture bienveillante et l'engagement à ne pas nuire sont les fondements éthiques d'une relation de coaching efficace.

Un coach professionnel s'engage à agir avec intégrité, à respecter les limites de ses compétences, à éviter tout conflit d'intérêts et à maintenir une posture de non-jugement. Il veille également à clarifier le contrat, à respecter les objectifs du client et à accompagner sans influencer.

Du côté des responsabilités, le coach est tenu de suivre une formation continue, de bénéficier de supervision, et de maintenir une pratique réflexive. Il doit informer le client de ses droits, de ses engagements, et agir dans le respect du Code de déontologie applicable (ICF, EMCC ou autre).

Enfin, l'éthique s'incarne dans chaque interaction : écoute active, transparence, authenticité et respect du rythme du client.

Ethics lie at the heart of any professional coaching approach. They provide a safe, respectful, and responsible framework for both the client and the coach. Confidentiality, benevolence, and the commitment to do no harm are foundational ethical principles in coaching.

A professional coach is committed to acting with integrity, staying within the boundaries of their competencies, avoiding any conflict of interest, and maintaining a non-judgmental stance. The coach must clarify the coaching contract, respect the client's goals, and support without imposing.



In terms of responsibilities, the coach must pursue ongoing education, engage in supervision, and maintain reflective practice. The coach should inform the client of their rights and commitments, and act in accordance with a recognized Code of Ethics (ICF, EMCC, etc.).

Ultimately, ethics are embodied in every coaching interaction: active listening, transparency, authenticity, and respect for the client's pace.

Tableau comparatif des responsabilités éthiques / Ethical Responsibilities Comparison Table

Responsabilités clés (FR)	Key Responsibilities (EN)
Respect de la confidentialité	Confidentiality adherence
Maintien des compétences professionnelles	Continuous professional development
Supervision régulière	Regular supervision
Posture de non-jugement	Non-judgmental attitude
Clarification du contrat de coaching	Clarification of coaching agreement

Exemple de cas pratique / Case Study Example

Un coach accompagne une manager en transition vers un nouveau poste de direction. Lors des premières séances, la cliente partage des informations confidentielles sur la culture organisationnelle, ainsi que des tensions avec son prédécesseur.

Le coach, respectueux du cadre éthique, assure la confidentialité des échanges et ne transmet aucune information sans l'accord explicite de la cliente. Il observe également que certaines attentes exprimées par la cliente dépassent le périmètre du coaching et nécessitent un soutien psychologique. Le coach propose alors une clarification de la demande et oriente, avec tact, vers un professionnel compétent pour la partie psychologique.



Ce cas illustre l'importance du respect de la déontologie, de la clarté du contrat et de la responsabilité du coach dans la préservation du cadre.

A coach is supporting a manager transitioning into a new leadership role. During the initial sessions, the client shares confidential information about organizational culture and tensions with her predecessor.

The coach, in alignment with ethical principles, ensures the confidentiality of discussions and does not share any information without the client's explicit consent. The coach also notices that some of the client's requests fall outside the coaching scope and require psychological support. He then clarifies the coaching mandate and respectfully suggests contacting a relevant mental health professional

This case highlights the importance of ethical compliance, clarity of agreement, and the coach's responsibility in maintaining a professional framework.

Votre Coach / Your Coach,
COACHING COMPANY
WhatsApp: +971 58 113 9586
Mobile: +221 77 842 31 31
Email: coachingcompany2000@gmail.com
www.coachingcompany2000.com